

Tu Farmacéutico... Trayectoria Memorable, Compromiso Impecable



Colaboración del CFPR. Lcda. Idalia Bonilla Presidenta del Colegio de Farmacéuticos de Puerto Rico

El Nuevo Día · 21 abr. 2023 · 37

Este año celebramos nuestra Semana del Farmacéutico de una manera muy especial con motivo de los 85 años de fundación de nuestro Colegio de Farmacéuticos de P.R. Bajo el lema: Tu Farmacéutico... Trayectoria y Compromiso estaremos reviviendo nuestra historia, honrando nuestra trayectoria y renovando nuestro compromiso de servir. En homenaje a nuestros profesionales reconoceremos las ejecutorias que han escrito las mejores páginas de una profesión diversa, dinámica, relevante, esencial y de evolución constante.

Aunque la desempeñamos en escenarios diversos, se guía por el mismo compromiso en el cuidado de la salud cimentado en valores, ética y altos estándares de calidad. Desde que llegaron los primeros boticarios a P.R. durante el siglo XVI nuestra profesión ha atravesado un constante crecimiento dejando a su paso grandes aportaciones y huellas en la salud pública. Se ha incorporado el uso de nuevas tecnologías y especialidades en nuestra profesión tales como: Oncología, Geriatria, Cuidado Crítico, Farmacoterapia, Cuidado Ambulatorio, Cardiovascular, Medicina Nuclear, entre otras, pero nuestra esencia en el sentido de entrega incondicional a los pacientes permanece intacta.

Lo pudimos constatar en la historia del boticario Justo Adradigo Hijalmarson cuando repartía medicamentos gratis y moneda a los afectados de viruela en la isla para el siglo XIX. Lo vivimos en el presente cuando no descansamos ante cada emergencia para garantizar el acceso a medicamentos, o cuando en momentos inciertos de pandemia siempre estuvimos accesibles y en ocasiones siendo la única puerta de acceso a la salud cuando no hay otros recursos disponibles. Lo demostramos cuando nuestras manos farmacéuticas junto a sus equipos administraron más de 282 millones de vacunas durante la pandemia en todos los E.U.

Nuestro compromiso se renueva cada día en cada etapa del ejercicio de nuestra profesión cuando escuchamos, educamos, recomendamos y procuramos que se haga uso correcto de los medicamentos. Nuestra relevancia se pone de manifiesto al identificar interacciones de medicamentos, en el manejo de control de calidad en los procesos de manufactura, en la investigación científica, y en el excelente cuidado farmacéutico que brindamos realizando intervenciones clínicas que salvan vidas. Recientemente, en la recomendación de medicamentos antivirales contra el COVID-19 y la recomendación de vacunas ejerciendo nuestra autoridad prescriptiva. En la

preparación de fórmulas magistrales, y en la diversificación de nuestros servicios en ramas no tradicionales, continuamos haciendo historia.
 ¡Felicidades a todos, queridos colegas y a sus equipos de técnicos de farmacia en su semana, héroes resilientes en la prevención!

EDICIÓN ESPECIAL

Semana del Farmacéutico

Tu Farmacéutico... Trayectoria Memorable, Compromiso Impecable

**Colaboración del CFPR. Lcda. Idalia Bonilla
 Presidenta del Colegio de Farmacéuticos de Puerto Rico**

Este año celebramos nuestra Semana del Farmacéutico de una manera muy especial con motivo de los 85 años de fundación de nuestro Colegio de Farmacéuticos de Puerto Rico. Sigue el lema: **Tu Farmacéutico... Trayectoria y Compromiso** mientras revisamos nuestra historia, honramos nuestra trayectoria y renovando nuestro compromiso de servir. En homenaje a nuestros profesionales creamos estos los mensajes que han escrito los mejores plógrafos de una profesión diversa, dinámica, relevante, esencial y de evolución constante.

Aunque la desarrollamos en escenarios diversos, se guía por el mismo compromiso: es el cuidado de la salud orientado en valores, ética y altos estándares de calidad. Desde que llegaron los primeros farmacéuticos a Puerto Rico, durante el siglo XIX, nuestro profesión ha avanzado un constante crecimiento dejando a su paso grandes aportaciones y huellas en la salud pública. Se ha incorporado el uso de nuevas tecnologías y especialidades en nuestra profesión tales como: Oncología, Geriátrica,

Cardiología, Farmacoterapia, Cuidado Ambulatorio, Cardiovascular, Medicina Hospitalar, entre otros, pero nuestra esencia en el sentido de entrega incondicional a los pacientes permanece intacta.

La pandemia cambió en la historia del bienestar (como Adolfo López Hualar) cuando se aparta medicamentos gratis y masivos y los afectados de virus en la isla para el siglo XXI. Lo vivimos en el presente cuando se desconocían ante esta emergencia pero garantizar el acceso a medicamentos, a cuando en momentos inciertos de pandemia siempre estamos accesibles y en ocasiones siendo la única puerta de acceso a la salud cuando no hay otros recursos disponibles. Lo demostramos cuando nuestros manos farmacéuticas junto a sus equipos administrativos más de 200 millones de vacunas durante la pandemia en todos los E.U.

Nuestro compromiso se renueva cada día en cada etapa del ejercicio de nuestra profesión: cuando enseñamos, educamos, recomendamos y procuramos que se haga uso correcto de los medicamentos. Nuestra relevancia se pone de manifiesto al identificar interacciones de medicamentos, en el manejo de control de calidad en los procesos de manufactura, en la investigación científica, y en el ambiente saludable farmacéutico que brindamos realizando intervenciones directas que salvan vidas. Recientemente, es la recomendación de medicamentos antibióticos contra el COVID-19 y la recomendación de vacunas ejerciendo nuestra autoridad prescriptiva. En la preparación de fórmulas magistrales, y en la diversificación de nuestros servicios en ramas no tradicionales, continuamos haciendo historia.

¡Felicidades a todos, queridos colegas y a su equipo de técnicos de farmacia en su semana, héroes resilientes en la prevención!

37 EL NUEVO DIA, VIERNES, 21 DE ABRIL DE 2023

TU FARMACÉUTICO:
Trayectoria y Compromiso

85
 AÑOS DE FUNDACIÓN
 COLEGIO DE FARMACÉUTICOS DE PUERTO RICO

Ochenta y cinco años de fundación.
 Celebrando un
 compromiso encomiable
 y una trayectoria invaluable.
 ¡Felicidades
 a todos
 los farmacéuticos colegiados
 y técnicos de farmacia!

Semana del Farmacéutico
 16 al 22 de abril • 2023
 COLEGIO DE FARMACÉUTICOS DE PUERTO RICO